



MARION VIGUIER

Responsable du développement des projets


LES JARDINS D'HAÏTI



Les Jardins d'Haïti sont un EHPAD familial né en 1950 et aujourd'hui porté par une volonté d'ouvrir la maison sur son territoire via un tiers-lieu multi-projets (micro-crèche, école de musique, restaurant, chorale, logement étudiant, etc.). Marion Viguier est responsable du développement des projets et a présenté le projet de tiers-lieu lors du Café des Echanges des Rencontres APOGÉES 2025.

SI VOUS DEVIEZ RÉSUMER LA JOURNÉE EN 2 OU 3 MOTS ?

Journée inspirante

Énergie collective

Intelligence collective

Qu'est-ce qui vous a décidé à intervenir lors des Rencontres APOGÉES ?

J'ai accepté assez spontanément. C'était une première pour moi et je me suis dit que ce serait une bonne occasion de m'inspirer et d'écouter de nouveaux projets. Le thème du « pouvoir d'agir » me parlait beaucoup, donc j'avais envie de venir entendre les idées des autres et de partager la nôtre.

Qu'avez-vous pensé de cette journée ?

Je ne m'attendais pas à grand-chose et je me suis laissée surprise. J'ai vraiment apprécié l'ambiance générale : la dynamique était bonne, les temps étaient bien calibrés et j'ai trouvé la journée très intéressante. Comme je ne connaissais pas le Réseau APOGÉES, j'ai eu le sentiment d'apprendre énormément en une seule journée.

J'ai aimé les rencontres, les retours d'expérience et aussi le regard économique posé sur les enjeux. J'ai à peu près tout apprécié !

Même l'atelier sur l'intelligence artificielle m'a marquée : je m'en sers un peu au quotidien, mais là ça m'a donné envie d'aller plus loin, avec un regard moins négatif.

Pendant les pauses, j'ai échangé avec beaucoup de personnes et j'ai pris plusieurs coordonnées pour de futurs contacts.